



Goya Ciudad

# PRENSA

MUNICIPALIDAD DE GOYA

Goya Corrientes – 27 de Febrero de 2023 – N.º 1465



## OPERATIVO MÉDICO SANITARIO EN ZONA RURAL

Este martes 28 se realizará en Costa Batel el Operativo Médico que la Municipalidad de Goya concreta en la zona rural los días martes y jueves. En esta ocasión se brindará en el domicilio de la familia Varela, desde la hora 9.

Registro de la Propiedad Intelectual N°16.950. Ley N°3.475: Las publicaciones que se realicen en virtud de la Ley N°2.493 podrán indistintamente efectuarse con igual efecto y validez en los boletines municipales de las comunas donde los hubiere.

[goya.gob.ar](http://goya.gob.ar)



## 27 de Febrero

1812.— Manuel Belgrano levanta la bandera de la Argentina que diseñó por primera vez en Rosario, durante la Guerra de la Independencia Argentina.

1912.— Nace Lawrence Durrell, poeta, dramaturgo y novelista británico.

1933.— Se incendia el Palacio del Reichstag, sede del parlamento alemán. Los nazis culpan al proscrito Partido Comunista, lo que les permite alcanzar la mayoría parlamentaria suficiente para consolidar su poder.

1936.— Fallece Iván Pávlov (en la imagen), fisiólogo ruso, Premio Nobel de Medicina en 1904.

1980.— La agrupación guerrillera colombiana Movimiento 19 de abril toma la embajada de la República Dominicana en Bogotá, en medio de una recepción con motivo de la independencia dominicana, manteniendo como rehenes hasta por dos meses a 15 embajadores, el nuncio apostólico, docenas de funcionarios colombianos y extranjeros, entre ellos miembros del cuerpo diplomático dominicano y empleados de la embajada.



Secretaría de Gobierno



Secretaría de Producción



Secretaría de Hacienda  
y Economía



Secretaría de Desarrollo Humano  
y Promoción Social



Secretaría de Planificación  
Económica y Productiva



Secretaría de Modernización  
Innovación, Desarrollo Tecnológico  
y Educación



Secretaría de Obras  
y Servicios Públicos

**FM 88.3 CIUDAD**  
La Primera del Dial



**Goya Ciudad**  
Dirección de Prensa

Sitio Oficial: [goya.gob.ar](http://goya.gob.ar) - Blog de Noticias: [goya.gob.ar](http://goya.gob.ar)

Email: [Dircepresagoya@gmail.com](mailto:Dircepresagoya@gmail.com)

Facebook: **Municipalidad de Goya**

Teléfono: 03777-432673 – Colon 608 1° piso – Hs: 7:00 a 13:00 y 15:00 a 18:00



## OPERATIVO MÉDICO SANITARIO EN ZONA RURAL

Este martes 28 se realizará en Costa Batel el Operativo Médico que la Municipalidad de Goya concreta en la zona rural los días martes y jueves. En esta ocasión se brindará en el domicilio de la familia Varela, desde la hora 9.



El equipo de Atención Primaria de la Salud del municipio está compuesto por el médico, enfermeros y personal de farmacia, quienes recorren las distintas secciones del departamento Goya brindando atención primaria de la salud y asistencia sanitaria.

---

## PAGO HABERES

El personal de Planta Permanente y Contratados de la Municipalidad de Goya percibirá este martes 28 los haberes correspondientes al mes de febrero.



**Mariano Hormaechea**  
@marianohormaech

Anunciamos que el pago de haberes correspondiente al mes de [#Febrero](#) se realizará el día Martes 28 - con el incremento del 24% sobre el básico - para el personal de Planta y Contratados dependientes del Municipio de Goya por los medios habituales de pago.

[#VamosGoya](#)

Debido a que la organización para que el Intendente Municipal Mariano Hormaechea brinde su informe de gestión anual y deje formalmente inaugurado el período ordinario de sesiones del Honorable Concejo Deliberante de Goya, con la presencia de invitados especiales requiere algunas consideraciones, se resolvió que la misma se lleve a cabo a la hora 19,30 en lugar de las 10 como se había informado anteriormente. El resto de la secuencia se mantiene igual.

---

## CIERRE DE VERANO CUIDADO

La Dirección de Prevención en Adicciones, junto a la finalización de la temporada del programa “Verano en el Inga”, cerró la participación en las actividades programadas en ese espacio público.

La citada dirección, además ha participado en las noches de los cursos oficiales de nuestra ciudad, y con este cierre de temporada puso fin al ciclo de actividades preventivas de “Verano Cuidado”.

Se destaca la buena recepción de la ciudadanía ante las intervenciones en los eventos recreativos para sumarse a la idea de prevenir y cuidarnos entre todos.





## CONTINÚAN TRABAJO EN CANALES SUBRURALES

Se trata de un plan de obras que contempla la limpieza de alcantarillas, entre otros trabajos. Además, avanzan las labores de rectificación de canales sub rurales de Goya; durante esta semana prosiguen las tareas en el sector norte de la ciudad en Canal de Chiappe.



El trabajo de la limpieza y rectificación de la sección hidráulica de canales, alcantarillado de la zona sub rural aledaña a la ciudad de Goya, se realiza en conjunto con la Municipalidad de Goya, a través de PRODEGO y Vialidad Provincial.

Estas obras se extiende en zona Norte, sector canal de Chiappe, para luego continuar en forma programada en la zona Este y Sur. De esa manera se busca evitar inundaciones en la zona y promover mejores condiciones para los habitantes que viven en las inmediaciones.

---

## EN GOYA CONVOCAN A UNA REUNIÓN DE EX CONSCRIPTOS DE LA CLASE 1963

Fueron compañeros en la “colimba” y se reencontrarán varias décadas más tarde para compartir un grato momento, recordar ese paso por el Servicio Militar y contarse viejas anécdotas.



“A reunir la tropa” se propuso Lisandro Stalla, ex soldado que hizo el servicio militar obligatorio, por la clase 1963. Está convocando a más de 200 ex compañeros de la clase 63. La intención es visitar y hacer una recorrida por el actual Batallón de Ingenieros de Monte 12 (ex compañía de Ingenieros 7) y luego compartir un almuerzo. Invitan a una reunión informativa para el día 4 de marzo en ATE.

Lisandro Stalla comentó que están organizando este reencuentro en un contacto con Radio Ciudad, donde recordó que los concriptos eran llamados “Colimbas” (por Corre, Limpia, Barre).

“Hemos decidido con el grupo con el que nos solemos ver siempre, desde hace 41 años prácticamente, juntarnos y tratar de reunirnos los 200 que fuimos a hacer la colimba. Es para rememorar viejas épocas, contar viejas anécdotas, para darnos un abrazo, entre gente que desde hace 40 años no vimos nunca más. Esto se hace extensivo a gente de la provincia de Santa Fe. Otras localidades de la provincia de Corrientes, algunos del Chaco que han venido a hacer en su momento. Vamos a juntarnos el sábado 27 de mayo, aprovechando ese fin de



semana largo. Estamos viendo el local donde nos juntaremos a compartir un almuerzo de camaradería. Queremos reunirnos a la mañana en el Regimiento. Hacer una formación y recorrer las instalaciones. Se trata de pasar un día, y será como un soplo de aire fresco al alma, ya viejos nosotros”, dijo.

El día 4 de marzo se hará una reunión en el local de ATE. “Vamos a volver a juntarnos. Hay un grupo que somos la comisión organizadora para ir coordinando temas como el alojamiento, la comida. Ver los lugares que se consiguieron hasta ahora”, indicó Stalla.

“Esto es muy emocionante. Hace poco me encontré con gente con la que hace 40 años no me veía”.

“Solamente la gente que ha hecho el servicio militar sabe el cúmulo de cosas que tiene adentro. Tenemos 40 años que no nos vemos y los que nos vemos en Goya, nunca nos detuvimos a conversar sobre el tema... Algunos fuimos a la guerra, del grupo, 30 fuimos convocados a acompañar a la clase 62 y el resto se quedó acá. Quiero dejar en claro que esto no tiene visos de ex combatientes sino solamente aquellos que fuimos a hacer el servicio militar”, comentó.

---

## VERANO EN EL INGA

En el cierre de las actividades programadas para el programa “Verano en el Inga”, la Dirección de Juventud por medio de la aplicación del Código QR, como en cada jornada desarrollada en Playa El Inga, realizó el correspondiente sorteo.



Los siguientes son los favorecidos en el sorteo:

Ferragut Valeria

Aranda Verónica

Emilia Melini

Aguirre Marisa

Segovia Helvecia

Fernández Alex Joaquín

Navoni Ana

Correa Isaías

García Mara Agustina

Avalos Iván

Palacios Lucrecia

Los ganadores de los premios, recibieron sus obsequios de manos de los funcionarios municipales presentes en el cierre de la temporada de verano en el Inga.



Azul, provincia de Buenos aires 2023

## 8º CAMPAMENTO NACIONAL DE LANZAMIENTOS

Atletas de la Escuela Municipal de Atletismo tuvieron destacada participación en el Campamento Nacional en la ciudad de Azul provincia de Buenos Aires.



Con la participación de más de 250 atletas y entrenadores la delegación goyana formó parte de la 8ª Edición de este campamento nacional; entre ellos 11 atletas de la Escuela Municipal de Atletismo junto a los profesores German Sánchez y Facundo Pavón fueron partícipes del entrenamiento en esta disciplina junto a los mejores instructores del país y atletas que conforman la Selección Argentina.

Durante una semana la delegación goyana compartió con deportistas del país y países vecinos.

Tras los entrenamientos se desarrolló el torneo de la especialidad, donde los chicos subieron al podio y mejoraron marcas del año anterior.

Los destacados fueron:

Lanzamiento de Bala U16 masculino, primer lugar: Guillermo Villanueva

Lanzamiento de Disco U16 masculino, segundo lugar: Lucas Piasentini

Lanzamiento de Bala U16 masculino, tercer lugar: Máximo Rojas

Lanzamiento de Martillo U18 masculino, tercer lugar: Ángel Gómez

Lanzamiento de Bala U16 femenino, tercer lugar: Valentina Márquez

Todos con marcas muy buenas a nivel nacional, y con muchas expectativas para lo que resta del año en los diferentes torneos.

La Delegación de Atletas goyanos estuvo integrada por:

García Micaela y Vivaldo Ezequiel (60 mts)

Gómez Ángel, Segovia Rocío y Márquez Valentina (Lanzamiento de Martillo)

Rojas Máximo, Rojas Thiago y Villanueva Guillermo (Lanzamiento de Bala)

García Pedro, Piasentini Lucas y Enríquez Ludmila (Lanzamiento de Disco)

La participación de los atletas de la Escuela Municipal se pudo dar gracias a la colaboración integral de los Gobiernos Municipal y de la Provincia de Corrientes. El titular de la Secretaría de Deportes Jorge Terrile brindó el apoyo con el transporte del Gobierno Provincial.

Desde la Escuela de Atletismo agradecen al Intendente Municipal Mariano Hormaechea, al Secretario de Gobierno Gerónimo Torre y a los padres que han ayudado para este viaje a la ciudad de Azul, provincia de Buenos Aires.



## **CERRÓ PROGRAMA VERANIEGO “EL INGÁ DEBE CONTINUAR CON PROGRAMAS POR EL RESTO DEL AÑO”**

**El domingo con una serie de actividades finalizó la temporada programada en verano en el Inga.**



Gastronomía, Moda Show y el cierre de la Banda de Cumbia “Yerba Brava”, fueron los elementos que han mantenido expectante a los presentes en el Inga.

El Intendente Municipal Mariano Hormaechea participó de la jornada de cierre, felicitó a la organización, reconoció el trabajo de todo el equipo municipal, estableció la revalorización del espacio como una política de estado, destacó la gran aceptación de los goyanos y visitantes por ese lugar y anticipó que se proyectan actividades durante todo el año.

Un domingo intenso, de grandes experiencias, momentos inolvidables, así fue el marco del cierre de la temporada estival en La Playita.

Desde temprano el público comenzó a buscar sus mejores lugares para disfrutar de cada secuencia programada, iniciando con la entrega de los premios a los ganadores del 2º Concurso del Chipá.

Posteriormente llegó la puesta en escena de un espectáculo que supo combinar la moda, el arte, el glamour,

y el desarrollo local, un aspecto que no se puede dejar de marcar. Se trató del Summer Moda Look, un montaje de excelente nivel con la presentación de marcas de diseñadores, emprendedores locales, modelos de nuestra ciudad, algunas de ellas figuras del carnaval, de la Fiesta Nacional del Surubí o de otros eventos que dan el sello a Goya. Además de la visibilización de empresas, instituciones y comercios de la ciudad que aportaron para la concreción de este show de la moda y el arte.

En esa fusión, el público disfrutó de artistas goyanos que acompañaron el desfile de moda. Mariana Pozzer interpretó en vivo unos cover clásicos que daba esa perfecta conjunción de moda y show. De igual modo lo hizo Rosario De’oña, con quien al final realizó dúo. Silvio Domínguez, con música de Brasil de fondo brindó su particular talento. Finalmente, Maxi Dacuy con su ejecución del violín acompañó el pasaje de los modelos por la pasarela, logrando todos, la aceptación de los espectadores.

A medida que avanzaba la noche, el público comenzó a colmar el espacio de La Playita para esperar el final a toda música con la presentación de una de las bandas que marcó un estilo en la movida tropical, Yerba Brava.

Como en todas las jornadas domingueras del verano en el Inga, se realizaron sorteos a través de la aplicación del Código QR. Los obsequios se entregaron a los afortunados, quienes subieron al escenario a retirar los mismos.

El equipo Municipal acompañó como cada jornada de domingo el final del programa de verano.



## MARIANO HORMAECHEA

Antes de la presentación de la banda musical, el intendente municipal Mariano Hormaechea saludó a los presentes, agradeció a la organización del desfile, y recordó los propósitos y eventos desde que inició este programa hasta este cierre de temporada.

En este fluir de la memoria mencionó el trabajo desplegado por todo el equipo municipal, todas las áreas intervinientes para poner en valor el lugar, para acompañar en cada actividad.

Asimismo, agradeció a los vecinos y turistas por elegir a la ciudad como un lugar para disfrutar, pasear y aprovechar los espacios en familia. Luego adelantó que se proyectarán actividades durante todo el año.

Mariano Hormaechea manifestó estar: “muy contento de poder terminar la temporada de verano en la ciudad de Goya. Felicito a todo el equipo de organización; se comenzó la temporada con “Piru” y queríamos finalizar de esta manera. A todas las áreas el reconocimiento, porque se ha trabajado para revalorizar el espacio”.

“Como una política de estado que ha ido creciendo, sin importar el color político, a nosotros nos tocó esta etapa, y pensamos que Goya debe transitar el camino del turismo. Por eso, iniciamos el recorrido mostrando a los prestadores de servicios los productos turísticos con que contamos; teníamos en mira el Parque Acuático y la revalorización de este espacio, la estrella del verano sin dudas. Fue el lugar, vecinos y turistas la han disfrutado”.

“Agradezco a los artistas que pasaron por este escenario. Debemos sacar la cultura a la calle, dar oportunidad a ellos, la sociedad necesita recrearse y aprender, y se aprende desde el arte y la cultura. Contamos con valiosos y numerosos artistas, las comparsas que exhibieron su show en este espacio,

confirmando el éxito de nuestros carnavales”.

“Terminamos esta temporada pero tenemos muchas ideas para el resto del año. Este lugar debe continuar con programas por el resto del año, con propuestas para que vengan niños, jóvenes, la familia a disfrutar. Este lugar se ha recuperado, y hay que disfrutarlo como en este momento, con nuestro riacho e isla



de telón de fondo. A disfrutar del cierre”, concluyó.

## YERBA BRAVA

Para el final, todo el público que en gran número se acercó a la playa “El Inga” disfrutó, cantó y bailó cada uno de los temas presentados por la Banda “Yerba Brava”.

Bailarinas, figuras de nuestro carnaval, aportaron su destreza y belleza junto a los músicos, mientras todos los presentes coreaban las interpretaciones.

La actitud festiva no fue ajena a los funcionarios del municipio que han podido soltar toda la alegría contenida y junto a los presentes disfrutar del show de esta banda, que ante la solicitud del clásico pedido “una más...”, regalaron un par de canciones cantadas con todos los presentes. Tal receptividad fue reconocida por los músicos, destacando la felicidad de estar cerrando la temporada de verano en Goya.

Finalizó de manera exitosa el programa “Verano en el Inga”, ahora quedará habilitada la playa, el paseo costero, y el gastronómico, en tanto se aguardarán esos anuncios de actividades para el resto del año.



## **INTENDENTE HORMAECHEA ENCABEZÓ ACTO DEL 211º ANIVERSARIO “PRIMER IZAMIENTO DE LA BANDERA NACIONAL”**

Hace 211 años el General Manuel Belgrano izó por primera vez la Bandera Argentina, el símbolo patrio más antiguo de nuestro país.



La enseña albiceleste flameó el 27 de febrero de 1812, a orillas del río Paraná. La creó Manuel José Joaquín del Corazón de Jesús Belgrano con los colores de la escarapela que él mismo había pedido que se instituyera.

La Asociación Belgraniana de Goya conmemoró, este lunes 27 de febrero a las 8, el histórico gesto con el izamiento del paño celeste y blanco en la plaza Plácido Martínez.

Al acto, que encabezó el intendente, Mariano Hormaechea, asistieron la presidente de la Asociación Belgraniana Goya, Héctor Brikman; jefe del Batallón Ingeniero Monte XII, Teniente Coronel Nicolás Pietrobelli; Jefe Div. Unidad Operaria Federal Goya, Subcomisario Hernán Andrés Barrios; Jefe Comisaría 1º de la Policía de Corrientes, Comisario Inspector Diego Duarte; Jefe de Gendarmería Nacional Goya, Segundo Comandante José Eloy Lavia; Unidad Penitenciaria N°8, Sub Adjuntor David Di Benedetto y Sub Adjuntora Auxiliar Oriana Velozo; Secretario de Gobierno, Gerónimo Torre; Secretario de Desarrollo

Humano y Promoción Social, Julio Canteros; entre otros funcionarios municipales, presidente Asociación Cultural Sanmartiniana Goya; integrantes de la Asociación Belgraniana y Sanmartiniana, docentes, alumnos y público que se dio cita para las 8 horas en la plaza Plácido Martínez.

Con los acordes de la banda militar Puerto Argentino, bajo la dirección del segundo maestro de Banda, suboficial mayor Ariel Callejas, se interpretó el Himno Nacional tras el izamiento de la Bandera argentina, luego de lo cual el tesorero, Prefecto principal (retirado) de PNA, Pedro Borghi, de la Asociación Belgraniana, hizo uso de la palabra para referirse al primer izamiento de la insignia patria, expresiones plenas de sentimiento que sintetizaron un repaso de lo ocurrido hace ya más de dos siglos.

### **PRIMER ENARBOLAMIENTO DE LA BANDERA ARGENTINA**

¿Cuál es? Se preguntaba la madre Teresa de Calcuta en sus máximas.



Cuál es el día más bello y sublime... hoy.

Ya que un día como hoy, un 27 de febrero de 1812 el Gral. Manuel Belgrano nos bautizó como nación independiente y soberana, creando nuestra bendita enseña patria.

Manuel Belgrano fue un hombre público que en la génesis de la modernidad pensó el país como horizonte a construir, procurando ser innovador de la realidad que le tocó vivir y buscando respuestas para los problemas particulares de su tiempo. Persiguió una finalidad reformista que se expresa a través de su accionar como funcionario de la administración hispano colonial y que luego devino en ímpetu revolucionario cuando la crisis hispánica en 1808 lo reposiciona como actor político social de los primeros gobiernos patrios.

Ese propósito persuasivo de Belgrano sobre las prácticas políticas de la época sirvió para movilizar la detección de las necesidades y carencias que planteaba la compleja realidad americana.

Tal es así que, a comienzo de 1812, la situación de la causa de mayo no era de lo más auspiciosa, merced a los sucesos desatados en las provincias del ex virreinato platense, el alzamiento del Paraguay y Montevideo contra buenos aires, el difuso éxito del ejército del alto Perú y las complicaciones aparecidas en el escenario internacional.

Por esas razones e iniciativa suya, como coronel del regimiento número 5 de infantería (ex número 1 de patricios), derivó en la creación de la que oficiaría de escarapela de la nación. El 13 de febrero de 1812, Belgrano advirtió al triunvirato que los cuerpos del ejército usaban la escarapela de distinto color, por lo cual, en lugar de ser un símbolo de unión, según sus palabras “era una señal de división cuya sombra, si era posible, debía alejarse”

El gobierno, estableció por decreto el 18 de febrero que “la escarapela nacional de las provincias unidas del río de la plata, sería de color blanco y azul celeste “. Sin ocultar su

entusiasmo por la aprobación de esa manifestación externa y material de un nuevo “idioma de la libertad”; Belgrano le notificó al gobierno el 23 de febrero que su declaración del día 18, había regocijado y “excitado los deseos de los verdaderos hijos de la patria de otras declaraciones de p.a. que acaban de confirmar a nuestros enemigos en la firme resolución en que estamos dispuesto sostener la independencia de américa”.

En busca de “otras declaraciones”, surgirá, pocos días más tarde, la primera bandera nacional. Belgrano se hallaba en el poblado de la villa de la virgen del Rosario de los Arroyos, hoy conocida como ciudad de Rosario Sta. Fe, bajo encargo de fortificar en las estratégicas costas del margen derecho del río Paraná. La misión gubernamental apuntaba a dificultar la navegación de las naves realistas procedente de la ciudad de Montevideo foco contrarrevolucionario que se halla sitiado por Buenos Aires. En circunstancia de estar próxima a inaugurar las baterías defensivas “Independencia” y “Libertad” y careciendo para ello de bandera, dispuso Belgrano el 27 de febrero de 1812” en ese momento que son las seis y media de la tarde se ha hecho la salva en la batería de la independencia, y siendo preciso enarbolar bandera, y no teniéndola, la mandé a hacer blanca y azul celeste conforme a los colores de la escarapela nacional; espero que sea de la aprobación de V.E.”

No podemos dejar de mencionar además que ese 27 de febrero de 1812, fue Catalina Echeverría de Vidal quien confeccionó la primera bandera patria, al padre Julián Navarro quien estaba al frente de la capilla del Rosario y al delegado de Santa Fe Cosme Maciel, quien fue el primero que izó la bandera nacional según la tradición.

Belgrano ese día tomó juramento de lealtad a la bandera “soldados de la patria juremos vencer a nuestros enemigos interior y exterior y la América del sud será el templo de la independencia, de la unión y libertad”.



Informado de este acto el triunvirato, que revela, en la contingencia histórica, el ánimo independentista de Belgrano, desaprobó el 3 de marzo la creación de la nueva bandera, y ordenó arriarla, por ser “de una influencia capaz de destruir los fundamentos con que justifiquen nuestras operaciones y protestas”. Se le previno que ocultase disimuladamente “subrogándola con la que se le envía, que es la que hasta ahora se usa en estas fortalezas”, es decir la roja y gualda. Belgrano no llegó a enterarse de la prohibición pues había salido el 2 de marzo camino al noroeste para asumir el comando en jefe del ejército auxiliar del Perú.

Sabemos que Manuel Belgrano fue mucho más que el creador de nuestra enseña patria, fue un hombre culto, lucido, rebelde y revolucionario desde el inicio de nuestra argentinidad, fue el hombre que pensó la argentina, cuya personalidad y desarrollo intelectual se moldearon en Europa, bajo el clima que propiciaba la revolución francesa y la idea de los pensadores ilustrados como Voltaire, Rousseau, el filósofo Adán Smith o el ecologista Alexander Humboldt.

Sin lugar a dudas Belgrano fue uno de los patriotas más comprometido y artífice de las grandes transformaciones sociales, políticas, económicas y militares, como así también de todas las creaciones científicas, culturales y educativas de esa época del estado colonial.

Tres objetivos ocupaban la atención de Belgrano, estando como secretario del consulado, expresando en su primera memoria “fomentar la agricultura, animar a la industria, y proteger el comercio, la navegación, el medio ambiente, fuentes universales de la riqueza de una nación.

Belgrano pensaba por ese entonces de la entidad de sus esfuerzos, sin la etapa previa y la vez renovadora de todos los obstáculos al progreso nacional, como es la educación del pueblo, el pensamiento de Belgrano se basaba en una educación popular y no aristócrata ni minoritaria, su ideario era revolucionario y

progresista para la época. Manuel Belgrano fue un hombre que se desvivía por la educación, porque decía que los pueblos que no tenían educación, no tenían desarrollo. Decía que fundar escuelas era sembrar almas, y que un pueblo culto jamás sería esclavizado. En nuestro tiempo, la esclavitud tiene que ver con otro tipo de esclavitud, tiene que ver con la esclavitud económica. Es importante saber esto, porque ningún pueblo puede tener futuro si se pierde la libertad económica.

Es a través de la educación que terminaremos con algunos flagelos que afectan al país, como la pobreza, la corrupción y la falta de acuerdo que necesita una nación para crecer y desarrollarse.

Y así tendremos mejores ciudadanos y mejores oportunidades laborales, un país mejor, es posible con educación.

Por eso hoy desde la asociación Belgraniana queremos reivindicar o intentar hacerlo. Porque creemos que Manuel Belgrano hizo una obra mucho más grande de lo que se recuerda, es una obra que hay que sembrarla en el lugar donde estemos, y el legado que debemos tomar, es que no es necesario gestas heroicas, para dejar cuando nos vamos, muchas veces, con pequeños actos. Sabemos y estamos convencidos de lo que creemos, de lo que pensamos, de dónde venimos, y hacia dónde queremos ir, con compromiso, con responsabilidad y sacrificio todo es posible.

Y miremos hoy con orgullo nuestra bandera, símbolo de independencia, libertad y esperanza. No claudiquemos jamás en la búsqueda de un país instruido, del mérito, moderno y grande, como el que soñara  
Manuel Belgrano.

Muchas gracias –viva la patria

Luego de las alusivas palabras, se realizó una retreta conmemorativa a cargo del Batallón Ingeniero Monte XII y se procedió al retiro de las banderas de ceremonia de los colegios Secundario Gregoria Morales y Magdalenas Güemes de Tejada que presidieron el acto.

## SARANDÍ HISTÓRICO

**Pedro Borghi, tesorero de la Asociación Belgraniana de Goya, referenció el hecho de haber conmemorado la importante efeméride. Destacó el epicentro del Acto Patrio que se llevó a cabo en Plaza Plácido Martínez:**



“Una plaza con mucha historia y memoria, recordando lo que hicieron nuestros antecesores, acá se festeja el día de nuestra bandera, el mástil es una réplica a escala hecha por cuatro médicos goyanos que estudiaron en la Facultad de Medicina de Rosario (Hnos. Vernengo) ellos trajeron y fueron transmitiendo de Padre a Hijos esta tradición”, contó.

Borghi también hizo hincapié en la Ruta Belgraniana, un proyecto que nació de varios municipios de la provincia de Misiones para trasplantar un árbol autóctono – Sarandí - en el recorrido de las tropas de Manuel Belgrano en su incursión a Paraguay.

El objetivo es impulsar y poner en valor la importancia histórica del paso de Belgrano y sus tropas por la región, además de divulgar y preservar nuestra botánica autóctona.

Recordemos que en 2006 se trasplantó en un sector de la Plaza Plácido Martínez un ejemplar de

Sarandí, clon del histórico árbol donde descansó Manuel Belgrano a orillas del río Paraná.

“Este clon está en todo el país y tuvimos el privilegio de traer a nuestra ciudad, es por eso que Belgrano fue mucho más que el creador de la Bandera sino el primer ambientalista y por eso tenemos el privilegio de tener en nuestras plazas la memoria de nuestros antepasados”.

El 27 de febrero es una fecha significativa y representativa, desde la Asociación Belgraniana pensábamos cuán importante sería tomar como referencia este día para que esta fecha sea el inicio de los ciclos lectivos escolares, también para periodos legislativos, y toda actividad que anualmente se retoma en marzo. La fecha del 27 de febrero por el significado para nuestra Nación, sería el momento especial para dar inicio a una serie de actividades, por lo representativo de este día.



## GOYA PRESENTE EN EL LANZAMIENTO DE LOS JUEGOS CORRENTINOS

**La competencia se dividirá en 4 etapas deportivas: Local, Subzonal, Zonal y Provincial. Los clasificados en sus zonas, pasarán a la etapa Provincial, donde tendrán que lograr su clasificación a los Nacionales Evita.**



El director de Deportes de Goya, Alejandro Lago participó en la apertura de los Juegos Correntinos. Esto se hizo la semana pasada en el Salón Amarillo de la Casa de Gobierno. Fue encabezado por el Gobernador Gustavo Valdés. Se trató del lanzamiento oficial de los Juegos Correntinos 2023. Este clasificará a los representantes de la Provincia a los Nacionales Evita de Mar del Plata, en deportes convencionales, adaptados, adultos mayores y cultura.

“Fue una muy linda experiencia. Lo tomamos con mucha responsabilidad porque son juegos que convocan a muchos niños y adolescentes y adultos mayores, donde se puede fomentar el deporte”, dijo el director de Deportes, en Radio Ciudad.

“El Secretario de Deportes de la provincia me había invitado a decir unas palabras como director del interior y para mí fue un honor y una sorpresa que nos hacen muy bien a nosotros”, destacó. En su alocución, durante ese acto, el Director de Deportes de Goya recordó el compromiso que asumió en el municipio con el objetivo de que los jóvenes tengan metas en materia de deportes ya que “la disciplina deportiva atraviesa la vida de todos”. Resaltó la trascendencia de los Juegos Correntinos para que “los

niños que provienen de diferentes puntos de la provincia cuenten con mayores herramientas” teniendo en cuenta que “el deporte es una cuestión que transforma a cada una de las personas”. Aludió a lo que fue la competición de los correntinos en los Juegos y dijo que “participamos de más de 30 disciplinas deportivas con el aporte del gobierno municipal”.

La Secretaría de Deportes de la Provincia a cargo de Jorge Terrile es la que organiza y dirige los “Juegos Correntinos 2023”, en articulación con la Dirección General de Educación Física y el Instituto de Cultura.

La delegación correntina en la pasada edición 2022 en Mar del Plata tuvo una excelente participación y resultados. Por lo cual se espera que tomen parte en esta edición muchos jóvenes, adultos y personas con discapacidad en más de 40 disciplinas. Se trabaja con todas las Municipalidades de la provincia para el éxito y desarrollo pleno del cronograma de actividades.

La competencia se dividirá en 4 etapas deportivas: Local, Sub zonal, Zonal y Provincial. El territorio correntino se divide en 6 zonas geográficas deportivas, abarcando todas las comunas.

Los clasificados en sus zonas, pasarán a la etapa Provincial, donde tendrán que lograr su clasificación a los Nacionales Evita.

El decreto 307/2023 declaró de Interés Provincial al programa denominado “Juegos Correntinos 2023” y los Juegos Norte Grande.-



## EN SU SEGUNDA EDICIÓN, GOYA TIENE NUEVOS CAMPEONES AL MEJOR CHIPÁ DE QUESO 2023

Tal como estaba previsto, este fin de semana se llevó a cabo en playa “El Ingá” la segunda edición del concurso del Mejor Chipá Goyano. Contó con la colaboración de la Municipalidad de Goya y los ganadores resultaron: para la categoría tradicional, emprendedora Sonia Ferrara de Don Aldo y mejor chipá saborizado (cuatro quesos) Mateo Gottoli del Club del Chipá.



El día sábado a la tarde fue la competencia y la jornada del domingo la entrega de premios y menciones, con la presencia del jurado y funcionarios municipales encabezados por el Intendente Mariano Hormaechea.

El certamen aspira a instalarse y crecer, la idea es apoyar la gastronomía local, especialmente de este tradicional alimento, siempre acompañado del mate u otras bebidas como té, café o cerveza.

Se trató de la segunda edición. Los concursantes fueron evaluados por un jurado compuesto por miembros de Cocineros del Iberá; la

emprendedora gastronómica Isabel Cavaliere; la periodista local Patricia Benetti; y el cocinero Osvaldo Tribbia entre otros.

Los ganadores fueron premiados con un viaje a las Cataratas del Iguazú para dos personas. Los demás premios incluyen una beca para capacitaciones en Club de Emprendedores por un año; publicidad en redes sociales del Club de Emprendedores; emprendimiento referido y recomendado para caterings de diferentes eventos a realizarse en el transcurso del año; y materia prima e insumos para la elaboración del chipá.



## CONTINÚAN INSCRIBIENDO PARA EL TRIATLÓN CIUDAD DE GOYA

Las inscripciones se cerrarán el 9 de marzo. Los interesados pueden comunicarse con la organización a través de las redes sociales de la Dirección de Deportes. Habrá dos categorías principales: Sprint y Super Sprint.

11 y 12  
Marzo

**14° Triatlón**  
Ciudad de Goya

**Sábado 11:**  
-Triatlón Kids.  
-Triatlón por equipos.

**Domingo 12:**  
-Triatlón individual.  
(Sprint y Súper Sprint)

**Distancias:**

- Triatlón Kids
- Triatlón por equipos.  
(caballeros, damas y mixto)
- Triatlón súper sprint.  
(rueda fina y mtb)  
(450mt-10km- 2,5km)
- Triatlón sprint.  
(1,5km- 20km - 5km)

**Información e inscripciones**  
Oficina Dirección de Deportes (Juan E. Martínez y 9 de julio)  
WhatsApp: 3777473180

Goya Ciudad

El costo de la inscripción es individual y por equipos. General total: \$3.800 cada uno. El precio se mantiene hasta el sábado 4 de marzo. A partir del 5 de marzo; incrementan los precios de inscripción; cada persona costará \$4.500.

Los primeros 100 inscriptos, acreditados, contarán con remera musculosa. En caso de participar en las dos modalidades (Ejemplo: participando triatlón por equipo y al otro día la prueba individual), pagarán la inscripción general de 3.800 pesos y un adicional de 1.000 pesos para participar en la otra modalidad.

Los días 11 y 12 de marzo, se llevará a cabo la nueva edición del triatlón.

Premios: triatlón infantiles. Participativo. Medallas

La Dirección de Deportes, organiza la 14° Edición del Triatlón Goya Ciudad 2023. Se entregarán medallas Finisher a todos los participantes. El cierre de inscripciones será el 9 de marzo.

En el caso de triatlón por equipos: premiación general del 1° al 5°.

En el triatlón individual: general del 1° al 5°, y por categorías del 1° al 3°.

Distancias y Modalidades:

El KIT que se entregará a los participantes incluye: Derecho de participación; Remera de la competencia. (Musculosas). Kit bolsa con sorpresas. Box Asistencia Mecánica Bicicletas; Medalla finisher. Cronometraje final. Refrigerio; hidratación y frutas. Servicio de ambulancia y asistencia médica.

1. Triatlón Infantiles (Kids).

### DIRECTOR DE DEPORTES

2. Triatlón por Equipos: (Distancia: 1,5 km. natación; 20km. ciclismo; 5km. trote). Damas. Caballeros.

El Director de Deportes, Alejandro Lago dio precisiones sobre la marcha de los preparativos.

- Mixto.

3. Triatlón Individual: (Sprint y Súper Sprint): Sprint: (1,5mt. 20km. 5km).

“Estamos en la etapa de preinscripciones. Lo pueden hacer a través de nuestras redes sociales. A través de nuestro Instagram y nuestro WhatsApp: 3777 473180 en donde mandamos un link donde tendrán que cargar los datos. En el mismo link hay dos modalidades donde pueden preinscribir a su equipo, a la persona que hace natación, a la que hace

Categorías: 14 a 15 años; 16 a 17 años; 18 a 19 años; 20 a 29 años; 30 a 39 años;

40 a 49 años; 50 a 59 años. + 60 años.

Súper sprint: (450 mts, 10 km y 2.5km) (Rueda fina y MTB). Categorías: 14 a 15 años; 16 a 17 años; 18 a 19 años; 20 a 29 años; 30 a 39 años; 40 a 49 años; 50 a 59 años; + 60 años.



ciclismo y la que hace pedestrista”, dijo en Radio Ciudad.

“Tratamos de que los atletas confirmen, antes de tiempo su participación. Tenemos que tener una visión de cuántos atletas vamos a contar... la idea es también acostumbrar a los atletas de Goya que se pre inscriban, que no esperen hasta último momento. Porque tenemos todo un equipo armado, para la atención del atleta, van a estar involucradas varias áreas de la Municipalidad y otras instituciones que siempre vienen colaborando: Prefectura, Ejército; boyScout y se va a hacer una tarea muy coordinada y la idea es tener todo preparado antes de la competencia”, explicó.

## **DOS MODALIDADES**

Lago informó: “Lanzamos un triatlón de dos modalidades: el triatlón por equipo, el triatlón infantil y el individual”.

“Habrá una distancia sprint 1500 metros de natación, 20 kilómetros de ciclismo y 5 kilómetros de pedestrista. Eso se va a desarrollar el día sábado a partir de las 13,30 en Costa Surubí”.

“El día sábado tendremos después de esta prueba, el evento para los más chiquitos que es totalmente participativo. La idea no es tomar tiempo ni clasificación sino que lo asumen más que nada como un juego”, comentó.

“Tenemos previsto cerrar las inscripciones el día 9 de marzo”, indicó.

## **SPRINT Y SUPER SPRINT**

El Director de Deportes manifestó: “El día domingo nos estaríamos encontrando solamente para el Triatlón de la modalidad individual, que son las distancias Sprint y Súper Sprint. La distancia Súper Sprint es para atletas que recién se inician, donde pueden recorrer 450 metros de natación, 10 kilómetros de ciclismo y 5 de pedestrista”.

“La distancia sprint, donde los atletas deben recorrer 1500 metros de natación, 20 de ciclismo y 5 de pedestrista”, precisó.

“La premiación general será del primero al quinto y la premiación de las categorías sería del primero al tercero y no es acumulativo para que todos puedan subir al podio y tengan su reconocimiento”.

“Tuvimos un buen recibimiento por parte de los atletas locales y de los foráneos, es un triatlón que no se viene haciendo desde hace tres años por la pandemia. El año pasado no lo pudimos hacer porque era un verano en que estábamos saliendo de la parte de protocolo y demás cosas, este año ya está planificado, es un año que entramos con una cierta planificación”.

“Eso lleva una logística muy grande, y una apuesta en escena. También viene acompañando el Intendente que el domingo hizo un gran cierre de temporada en El Inga que también está cambiado, un desafío que lo supo llevar muy bien”.

“Este evento convocará a atletas de Goya, ya hay preinscritos y también vendrán atletas de otras partes del país que podrán disfrutar de este evento y convocarlos a conocer a la ciudad”, expresó el funcionario.



## TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS	AREA	DIRECCION
421041	Pro.De.Go	José Gomez 2000
421329	Guardia- Transito	Terminal Goya
424535	Dirección de Deportes	J.E.Martinez y 9 de Julio
425184	Tesorería	Colón 608
430798	Taller Municipal	Av.Sarmiento 936
431377	Informes- Sria.Obras y Serv.	España 374
431414	Teatro Municipal	J.E.Martinez 365
431762	Dirección de Turismo	Jose Gomez 953
432665	Oficina Cementerio	Colón 608
432667	Radio Ciudad	Colón 608
432672	Intendencia	Colón 608
432679	HCD: Bloque U.C.R	Colón 608
432683	Dirección de Empleo	Av.Neustad 110
432692	Dirección de Transito	Primeros Concejales 256
432696	Inspección General	Jose Gomez 953
433175	Centro de Monitoreo	Jose Gomez 997
434432	SubSria.Planeamiento	Colón 608
434437	Cic Norte	Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667	ViceIntendencia	Colón 608
434470	Direccion de Produccion	Cabral 387
434700	A.P.S	San Martin 557



**Goya Ciudad**

Director de Prensa Municipal

*Alejandro Medina*  
**Alejandro Medina**